

FORUM



18^{ème} année N° 206 du Mardi 19 Mai 2020

Décentralisation
L'Allemagne appuie le Togo avec 3 milliards F Cfa P.3

DE LA SEMAINE

250 F

Grand Quotidien Privé Togolais d'Information et d'Analyse

site : <http://www.forumdelasemaine.com>

22 22 65 65
CANALPLUSTOGO
LES BOUQUETS
CANAL+

TOGO CELLULAIRE

Le N°1 de la téléphonie mobile au TOGO

LE LEADER

Covid-19 au Togo

156 cas en une semaine, de l'urgence d'une prise de conscience individuelle et collective pour éviter le pire !

Le nombre de personnes testées positives au coronavirus a évolué la semaine dernière. De lundi 11 mai au soir du lundi 18 mai, on dénombre 156 cas sur un total de 3075 tests réalisés.

Lundi, 7 personnes étaient testées positives ; mardi 18, mercredi 20. Le jeudi soir le site du gouvernement révèle 19 cas et le vendredi 25 cas. La journée du samedi a battu le record avec 35 cas positifs au coronavirus et dimanche, 3 seulement alors que hier lundi a vu le chiffre rebondir à 29 cas testés positifs.

Selon Prof Majesté Ihou Wateba, infectiologue et Chef du comité national de la lutte contre le coronavirus, plusieurs raisons expliquent cette augmentation des chiffres. " Le mal est que la graine du coronavirus est dans, toutes les communautés aujourd'hui, tous les quartiers. À tous les 500m de Lomé on trouve un cas de Covid-19 ", renseigne le doyen de la faculté des sciences de la santé de l'Université de Lomé. P.4



Politique

« Relents dictatoriaux de l'église catholique au Togo », l'analyse des prises de position politiques de l'église catholique du Togo par Thomas Kamkpé



Afrique-Finances

La plateforme MSO/SAIGE opérationnelle en fin mai

Annoncée comme solution technologique idéale face à l'épidémie de coronavirus, le montage de la plateforme MSO/SAIGE sera à terme à la fin de ce mois.

En effet, malgré la pandémie du coronavirus, la société Lettonienne DBI, en charge du montage de la plate-forme déclare être prête pour la livraison à la fin du mois de mai. L'ambition est de permettre aux partenaires financiers de SAIGE de se connecter et aux porteurs de projets de s'y inscrire. Il s'agit d'une solution appréciée par plusieurs économistes face à la crise économique que pourraient engendrer le covid-19, et dont les répercussions risquent de durer. La Société africaine d'investissement et de gestion d'entreprise, (Saige) propose des plateformes en ligne. Pour le directeur général de la société DBI, Dr. Armand Obou de Saige, cette plateforme digitale de Saige va révolutionner le monde des finances et des affaires à l'échelle internationale.

C'est une véritable initiative de solidarité pour accompagner les projets de développement des États africains et bien d'autres porteurs de projets. D'après les premiers responsables, le projet MSO Crowdfunding dont le siège est à Dubaï, va opérer stratégiquement pendant ses 3 premières années, comme intermédiaire en publiant les projets de porteurs à financer sur les plateformes européennes et américaines partenaires existantes pour bénéficier de leur audience et de leur crédibilité auprès des investisseurs. « **Nous lancerons la plateforme une fois que nous aurons automatisé l'identité numérique et la géolocalisation de nos clients en Afrique et confirmé notre crédibilité auprès des investisseurs,** » rassure-t-il. La crise sanitaire de Covid-19 étant une réelle menace pour l'économie en Afrique, Saige se propose d'apporter aux États Africains la solution technologique idéale à travers la mise en place des plateformes panafricaines capables de maintenir leur dynamisme économiques.

Dr. Armand Obou de Saige, diplômé d'un troisième cycle de Modèles d'économie numérique de l'Université Paris II Panthéon-Assas explique que « partout dans le monde l'une des mesures recommandées pour freiner l'expansion rapide du virus demeure les mesures de confinement et la distanciation



entre les populations. Toutes ces choses obligent désormais le monde entier au travail et à l'apprentissage à distance. » Pour lui, le Covid-19 ouvre grande la porte à l'avènement d'une véritable économie numérique au moment où les services publics, les transports internationaux, les écoles et les commerces sont fermés dans le monde et en Afrique. Le monde entier confiné, achète, vend et travaille désormais en ligne.

Des plateformes adaptées aux besoins des États. L'expert consultant en transformation digitale auprès de plusieurs entreprises en Union Européenne et la CEDEAO (Communauté Economique des États de l'Afrique de l'Ouest), fait observer que les fragiles États africains rentrent dans une ère nouvelle de migration vers la société en ligne. Dr. Armand Obou souligne qu'il est urgent et indispensable pour les États de créer des plateformes devant les aider à répondre aux besoins de leurs populations. Sur la liste proposée on note les plateformes suivantes :

- la plateforme des écoles primaires en ligne
- la plateforme des lycées & Collèges d'Afrique en ligne
- la plateforme de l'Université Africaine en ligne
- la place de marché global d'Afrique (Tout commerçant y crée sa boutique sans avoir à quitter son domicile) - Les livraisons des produits se faisant en lien avec les services postaux locaux -
- la plateforme africaine de Télé-médecine adossée à une mutuelle de prise en charge
- la plateforme des services publics des États Africains - (mutualisation des moyens publics)
- la plateforme de la loterie

en ligne

Les trois piliers de la plateforme La plateforme de Financement participatif en cours de développement pour la société Saige pourrait servir de base technologique au développement des plateformes additionnelles ci-dessus à des tarifs abordables dans le cadre de ce vaste projet de transition numérique de l'Afrique qui sera à n'en point douter un contributeur décisif à la lutte contre le Corona Virus en Afrique.

La plateforme Mso Crowdfunding repose sur trois piliers:

Le premier est celui des porteurs de projets. Il s'agit de leur trouver des financements à taux très réduit ; se faire financer sans apporter les multiples garanties exigées par les banques locales ; avoir des partenaires européens et ouvrir de nouveaux marchés.

En second rang, vient le rôle d'intermédiation de la plateforme qui est celui de sécuriser les fonds des investisseurs, garantir la viabilité du projet et son effectivité, assurer son suivi/exécution et s'assurer de la bonne gestion des fonds collectés et mis à la disposition des porteurs de projets.

Le troisième et dernier pilier porte sur l'investisseur en diaspora. Cela consiste à sécuriser les investissements, les rentabiliser, réduire le risque, garantir son pay-back, et être rassuré que les investissements ne seront pas détournés de l'objectif visé.

Pour Kovi Adanbounou, Président de Saige, les pays africains doivent se préparer pour l'après crise sanitaire. « **L'Afrique doit se réveiller. Et Mso Crowdfunding entend être la première plateforme financière africaine d'envergure internationale** », a-t-il révélé tout confiant.

Source : afrique-news.info

Société

« La société togolaise de Handling se soucie du bien-être de chacun de ses employés »

Malgré une baisse de 80 à 90% des activités, la société togolaise de Handling (STH) respecte ses engagements vis-à-vis des employés qui font preuve de « professionnalisme, patriotisme et sens de responsabilités dans cette période ultra sensible », a indiqué à 24heureinfo.com, une source au sein du Conseil d'administration.



L'arrivée de la pandémie de coronavirus au Togo, suivie de la décision de fermeture des frontières aériennes par le gouvernement impacte durablement les activités de la société spécialisée dans l'assistance à la vingtaine de compagnies aériennes présentes sur la plateforme aéroportuaire de Lomé. En plus de leur garantir la sécurité, la ponctualité, le confort des passagers et de l'équipage, ainsi que le traitement des charges marchandes, la STH assure l'ensemble des opérations au sol dont un aéronef a besoin en temps « t » dans une escale (débarquement et embarquement des passagers, bagages, fret et poste) et dans le respect des normes standards de sûreté et de sécurité.

L'implication exigée pour ce genre de travail peut créer un environnement « stressant » estiment les dirigeants de la société, qui précisent déployer les énergies nécessaires pour mettre chaque employé dans de bonne condition de travail. « La société se soucie du bien-être de chacun de ses employés, des personnes travaillant au quotidien », assure-t-on. Et toutes les pratiques, procédures et règlements sont conformes à la législation. « Nous demandons beaucoup d'implication et en retour, nous offrons des opportunités pour développer les compétences... », ajoute le membre du Conseil d'administration.

Nonobstant les efforts, la situation peut ne pas être à 100% parfaite. Pour ce faire, la société togolaise de Handling met l'accent sur le dialogue permanent avec les employés et les délégués du personnel. « Il y a un statut du personnel qui prévoit des primes et elles sont versées naturellement », confirme la société, qui réaffirme aussi son ouverture à « des discussions sur d'autres primes et préoccupations ».

24heureinfo.com

COVID-19

6 gestes simples à adopter pour se protéger

L'évolution de la situation liée au coronavirus (COVID-19) est imprévisible et chacun doit donc se tenir régulièrement informé. Vous pouvez réduire le risque d'être infecté ou de propager la COVID-19 en prenant quelques précautions simples.

Voici des mesures annoncées par l'OMS et le gouvernement pour se mettre à l'abri de la pandémie et éviter aussi sa propagation.

1. Se laver fréquemment et soigneusement les mains avec une solution hydroalcoolique ou à l'eau et au savon.

Se laver les mains, conseillent les médecins, avec une solution hydroalcoolique ou à l'eau et au savon tue le virus s'il est présent sur vos



mains.

2. Maintenir une distance d'au moins un mètre avec les autres personnes qui toussent ou qui éternuent.

Lorsqu'une personne tousse ou éternue, elle projette de petites gouttelettes qui peuvent contenir le virus. « Si vous êtes trop près, vous pouvez inhaler ces gouttelettes et donc le virus responsable de la COVID-19 si la personne qui

tousse en est porteuse », renseignent les Agents de la santé.

3. Éviter de se toucher les yeux, le nez et la bouche.

Reçu en début de semaine sur une radio locale, le colonel médecin, Dr Djibril Mohama conseille d'« éviter de porter régulièrement les mains sur le visage » en ces moments. Les mains, renseigne-t-il, sont en contact avec de nombreuses

surfaces qui peuvent être contaminées par le virus. « Si vous vous touchez les yeux, le nez ou la bouche, le virus peut pénétrer dans votre organisme et vous pouvez tomber malade », prévient le médecin.

4. Veillez à respecter les règles d'hygiène respiratoire et à ce que les personnes autour de vous en fassent autant. En cas de toux ou d'éternement, il faut se couvrir la bouche et le nez avec le pli du coude, ou avec un mouchoir et jeter le mouchoir immédiatement après.

Les gouttelettes respiratoires, selon les spécialistes, propagent des virus. En respectant les règles d'hygiène respiratoire, vous protégez les personnes autour de vous de virus tels que ceux responsables du rhume, de la grippe ou de la COVID-19.

5. Si vous ne vous sentez pas bien, restez chez vous. En cas de fièvre, de toux et de dyspnée, appelez le « 111 »

Ce sont les autorités nationales et locales qui disposent des informations les plus récentes sur la situation de la pandémie. Si vous appelez ce numéro en cas d'apparition des symptômes ou en présence d'un cas suspect, vous recevrez d'utiles conseils et consignes.

6. Informez-vous constamment pour savoir quelles sont les villes ou les zones où la COVID-19 se propage à grande échelle.

Il est important de s'informer régulièrement pour savoir l'évolution de la pandémie dans le pays. Si possible, évitez des sorties ou voyages inutiles. **ogotopnews**

Economie

La formalisation du secteur informel, une nécessité selon le DG du CFE

Samuel Sanwogou, le directeur général du CFE (Centre de formalités des entreprises) est dans son rôle.

Il a invité lundi les acteurs du secteur informel à créer leur société.

'On gagne plus en se formalisant', a-t-il affirmé.

Pas certain que cela suffise à convaincre les dizaines de milliers de Togolais évoluant sans véritables structures qui ne payent ni impôts, ni taxes.

L'économie est d'ailleurs largement dominé par ce secteur.

Selon la dernière étude de l'institut national de la statistique et des études économiques et démographiques (INSEED), 87,9% des emplois sont générés par ce secteur via plus d'un million d'unités de production informelles (UPI)

Près de 200.000 personnes travaillent directement pour ces structures, mais c'est sans doute beaucoup plus.

Le chiffre d'affaires généré par l'ensemble des UPI informelles est supérieur à 4



milliards de Fcfa. La aussi ce chiffre doit être certainement plus important.

La sphère informelle est d'abord celle du petit commerce et de la micro entreprise.

Le secteur informel constitue une part importante, si ce n'est dominante, de toutes les économies en développement.

L'urbanisation rapide, l'absence de protection sociale qui force à générer un revenu de subsistance et le manque de capital social et humain sont autant de facteurs structurels qui expliquent la multiplication des

emplois peu productifs dans les petites unités de production domestiques.

Le concept de secteur informel qui réunit l'ensemble de ces unités de production échappant plus ou moins à la régulation recouvre une réalité hétérogène dont les caractéristiques, les déterminants et surtout les dynamiques restent largement méconnus.

Bien sûr, à long terme une économie entièrement formalisée est souhaitable, mais les experts ne sont pas tous

d'accord.

L'économie informelle traduit les capacités de résilience de sociétés à faible productivité face aux chocs extérieurs.

A bien des égards, son développement peut être considéré comme la réponse apportée au défi de la croissance de la population, donc de la demande d'emplois

souvent au détriment de l'accumulation du capital.

Le secteur informel est devenu depuis 1980 le principal pourvoyeur d'emploi urbain au Togo, même si les entreprises modernes assurent encore 80 % de la valeur ajoutée non-agricole, et il devrait le rester à l'avenir.

Republicoftogo.com

Décentralisation

L'Allemagne appuie le Togo avec 3 milliards F Cfa



Dans le cadre du programme d'appui à la décentralisation (PAD IV), la République d'Allemagne a accordé le 15 mai, un financement de 3 milliards F Cfa au Togo, destinés à la construction des nouvelles mairies, leur équipement, leur électrification et digitalisation. Les documents ont été signés par Ayawovi Demba Tignokpa, ministre de la planification du développement et de la coopération et Matthias Veltin, Ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne au Togo.

Par ce nouveau financement, l'Allemagne réaffirme sa disponibilité à poursuivre son engagement à accompagner le Togo dans ses efforts de développement économique durable, en vue de l'amélioration de fourniture de services publics de base. « L'accord qui vient d'être signé permettra au Togo de bénéficier d'un décaissement de ressources supplémentaires

pour l'appui au processus de décentralisation, un engagement que l'Allemagne a pris lors des négociations intergouvernementales organisées en mars 2019, à Lomé », indique une note conjointe du ministère et de l'ambassade.

L'appui financier additionnel de l'Allemagne objet de l'accord, s'élève à 5 millions d'euros, soit environ 3 milliards 300 millions de FCFA. Il sera essentiellement destiné à la construction des mairies dans les nouvelles communes du Togo et sera mis en œuvre par la coopération financière (KfW).

Au titre du projet, plus de 30 milliards FCFA ont été décaissés depuis 2012 par l'Allemagne pour accompagner le Togo dans sa politique de décentralisation. En 2019, le Togo a organisé les élections municipales et élu 1527 conseillers municipaux et 117 maires.

24heureinfo.com

Agriculture / Transformation / Liqueur aux épices

Jacques Tsifotu, l'homme qui promeut autrement les épices

Il a pour nom Jacques Tsifotu. Il est le promoteur de la Liqueur aux épices, une production à base de vin de palme distillé (Sodabi) et des épices de divers genres. Jeune entrepreneur togolais œuvrant dans l'agroalimentaire depuis 2018, l'homme a pris sur lui de donner à sa manière une nouvelle valeur aux épices (8) dont entre autres, Curcuma, Cannelle, Gingembre et Clous de girofle.

Une seule déclaration résume cette option de Jacques pour la transformation de ces produits de l'Agriculture togolaise et africaine, en les assaisonnant avec un autre produit qui n'est que dérivée de cette même agriculture, qui est le vin de palme distillé. « La promotion de la consommation locale est selon moi le meilleur moyen pour faciliter la création de richesse et booster une économie nationale. Elle augmente le pouvoir d'achat des producteurs locaux et favorise la croissance », tel est l'avis du promoteur de la Liqueur aux épices.

Pour la promotion de ces produits, il ne cesse de multiplier les rendez-vous. On note déjà en deux ans d'activités, une présence à différentes foires et es Salons à savoir MIATO (Octobre 2019), Foire Internationale Lomé (Novembre-Décembre 2019), Forum National du Paysan Togolais à Kara (Janvier 2020), la Foire d'Adécopé



(Décembre 2019), et dans la sous-région, au Bénin et en Côte d'Ivoire.

Interrogé par notre rédaction sur la situation sanitaire actuelle de la Covid-19, comme tous les jeunes entrepreneurs togolais, il a reçu également de plein fouet, les conséquences de cette pandémie. « La baisse des activités est constatée avec la crise sanitaire actuelle de Covid-19, alors qu'on était dans un élan de développement sans précédent », regrette Jacques Tsifotu.

Toutefois, reste-il confiant pour l'avenir et la relance des activités. Mais en attendant, il est à noter que la Liqueur aux épices dont Jacques Tsifotu est le promoteur est en vente à plusieurs points de vente à Lomé et d'autres localités.

T228
Medil
Téléphone : 00228 90 40 20 30
Site : www.medil.org
FB : fb.me/liqueur.epices

Politique

« Relents dictatoriaux de l'église catholique au Togo », l'analyse des prises de position politiques de l'église catholique du Togo par Thomas Kamkpé

Construire juridiquement l'édifice sur lequel repose aujourd'hui l'État a nécessité beaucoup de temps. D'ailleurs, c'est le résultat d'une activité intellectuelle séculaire et les penseurs de l'État auront toujours de nouvelles découvertes à faire pour approfondir les éléments qui caractérisent l'objet État et en améliorer les ressorts. Depuis le XVIII^{ème} siècle, conscients des risques d'une confusion entre le politique et le religieux, les philosophes des Lumières œuvrèrent pour une séparation entre les deux institutions.

Cependant, pour la conquête du monde et en particulier l'Afrique, recours a été fait à l'Eglise connue pour sa rigidité et sa tendance dictatoriale. L'Eglise a ainsi servi comme catalyseur de la colonisation. L'on se rappelle, avec émotion, le discours du roi Léopold II de Belgique en 1883 devant les missionnaires se rendant en Afrique pour évangéliser le continent noir. En clarifiant le sens de leur mission, le roi, qui se substitue au Seigneur Jésus pour envoyer en mission apostolique les ministres de Dieu, leur rappelle deux choses essentielles : déstabiliser la stabilité spirituelle de l'Africain et faciliter le terrain à la conquête coloniale.

Dans toutes les colonies françaises en Afrique, le même type de rapport complémentaire entre l'église et l'administration coloniale a présidé à la création des écoles coloniales et **Covid-19 au Togo**



confessionnelles, des séminaires et des centres de formation. Les prêtres, les évêques et leurs auxiliaires sont formés dans cet esprit de suprématie de l'église sur les autres composantes de la société. Dès lors, l'Eglise catholique se voit dans le rôle de la gardienne de la morale de la République. Cette hardiesse a engendré plusieurs conflits politico-religieux, comme c'est le cas actuellement au Togo

L'Eglise catholique du Togo a visiblement conservé cette illusion archaïque de gardienne de la morale de la République, qu'elle évite pourtant de s'appliquer en son sein. A la conférence nationale de 1991, le clergé du Togo a cru être dans son bon droit de diriger les travaux politiques. On connaît les dérapées dont nous continuons de payer

le prix encore aujourd'hui : Mgr Kpodzro s'est assis au fauteuil de président du présidium comme un général à la retraite rappelé au secours de son peuple. Tout est dit dans son discours d'ouverture, par un rappel décontextualisé de Robespierre : « Nous sommes réunis par la volonté du peuple et nous n'en ressortirons que par la force des baionnettes ! »

Les relents dictatoriaux chez des hauts dignitaires de l'église catholique du Togo, expliquent probablement les sentiments de supériorité « en grâce et en intelligence » que ces prélats étalent face aux fidèles, leurs ouailles qu'ils pensent pouvoir manipuler à souhait. Il est logique de se demander alors ce que deviennent la liberté de conscience et de choix chères à l'Eglise et établies par le sacro-

saint principe de liberté des enfants de Dieu.

Cette attitude orgueilleuse semble leur faire oublier qu'ils ne détiennent pas le monopole de l'intelligence, de la moralité, de l'éthique et du sens du bien commun. Les laïques qui animent la vie politique, sociale et associative ont reçu la même science de la vie et les mêmes dons.

Existe-t-il une structure plus centralisée et monocorde que l'église catholique, elle qui ignore dans son vocabulaire les notions de démocratie et de critique ? Toute critique envers les petits dieux que sont les prêtres, curés, évêques et archevêques sont des péchés que le fidèle doit confesser.

La dictature des prélats du Togo est aussi faite d'aveuglement facilement observable dans leur affection pour le modèle

du « pharisien » qui voit la paille dans l'œil de l'autre sans voir la poutre qui est dans le sien. En outre, c'est de croire que les situations ambiguës et condamnables dans lesquelles ils se couvrent mutuellement ne seraient connues que d'eux seuls.

Tellement habitués aux facilités de tout genre, ils croient encore aujourd'hui pouvoir s'accaparer tous les droits et les étendre indéfiniment sur des terrains qui ne sont pas prioritairement les leurs.

Si des peuples ont lutté pour la séparation entre l'Etat et l'Eglise, c'est qu'il y a une bonne raison qui mérite d'être respectée encore plus aujourd'hui dans nos pays en développement.

Thomas Kamkpé

Source : Afreepress.info

Canal+

15 nouvelles chaînes disponibles dont RTDS du Togo



La famille des chaînes Canal+ ne cesse de s'agrandir. Aux dernières nouvelles, c'est 15 nouvelles chaînes dont la Radiotélévision Delta Santé (RTDS) du Togo qui rejoignent cette grande famille portant désormais le nombre de chaînes télé et radios disponibles à plus de 150. De quoi à offrir toute une panoplie de choix de chaînes aux foyers, qui, en ce temps de Covid-19, ont besoin de plus d'informations, de divertissements ou d'instruction. Tout ceci au même prix, comme c'est le cas avant.

Des chaînes internationales et nationales. Ainsi se répartissent les 15 nouvelles chaînes sur Canal+. Parmi les chaînes internationales, l'on note les chaînes telles que Mangas, AB1, Trek, Crime District, Animaux et toute l'Histoire, en plus d'une chaîne anglophone (Love Nature), histoire de faire une ouverture sur le monde.

Dans la nouvelle famille des chaînes nationales, se trouve RTDS, une télévision privée togolaise. Ce qui porte à deux (2), le nombre de chaînes togolaises disponibles sur Canal+ lorsqu'on ajoute la TVT.

Entre autres chaînes nationales

qui font leur apparition sur canal+, LA 3, Life Tv, Al Bayane, Ivoire Tv Music de la Côte d'Ivoire, Renouveau Tv du Mali, Espace Tv de la Guinée, LCA du Burkina et KC2, TV1, Authentic Tv, Flash Tv, Isango Star Tv, Genesis Tv, BTN du Rwanda.

La bonne nouvelle est que malgré l'ajout de ces nouvelles chaînes, les prix d'abonnement restent inchangés et le décodeur pour les futurs abonnés est ramené au prix de 5.000 FCFA. Notons qu'en l'espace de six (6) mois, la formule évadation de Canal+ s'est renforcée à plus de 30 chaînes dont Canal+ sport et Canal+ comédie ou M6 International avec un accent particulier mis sur le programme des enfants.

Outre les nouvelles chaînes, les abonnés de Canal+ ont droit durant les mois de mai et juin à un programme exceptionnel notamment le 22 mai avec l'évènement l'Africa Stand up Festival ; la musique Rap avec Valide, une création originale le 25 mai. Ensuite en juin, plus précisément le 15 avec la nouvelle série 100% africaine (Cacao), sans oublier des films et séries sur A+, Novelas Tv et RTL9. **Michel AKOETE**

156 cas en une semaine, de l'urgence d'une prise de conscience individuelle et collective pour éviter le pire !

Le nombre de personnes testées positives au coronavirus a évolué la semaine dernière. De lundi 11 mai au soir du lundi 18 mai, on dénombre 156 cas sur un total de 3075 tests réalisés.

Lundi, 7 personnes étaient testées positives ; mardi 18, mercredi 20. Le jeudi soir le site du gouvernement révèle 19 cas et le vendredi 25 cas. La journée du samedi a battu le record avec 35 cas positifs au coronavirus et dimanche, 3 seulement alors que hier lundi a vu le chiffre rebondir à 29 cas testés positifs.

Selon Prof Majesté Ihou Wateba, infectiologue et Chef du comité national de la lutte contre le coronavirus, plusieurs raisons expliquent cette augmentation des chiffres. « Le mal est que la graine du coronavirus est dans, toutes les communautés aujourd'hui, tous les quartiers. À tous les 500m de Lomé on trouve un cas de Covid-19 », renseigne le doyen de la faculté des sciences de la santé de l'Université de Lomé.

Face à cet état de chose, l'infectiologue demande une prise de conscience individuelle et collective. « Ce sont les hommes qui s'infectent, c'est à eux d'arrêter la propagation de la maladie. Il faut que chacun décide que cela ne passera pas par moi », a-t-il conseillé en insistant sur le respect scrupuleux des mesures barrières annoncées par le gouvernement et l'OMS.



Par ailleurs, cette évolution de la situation malgré la diffusion des émissions sur les radios et télévisions pousse le Prof Ihou Wateba à se demander « s'il ne faut pas peut-être changer la stratégie de communication ? »

Uniquement les choses. Le port des masques est réduit à une mode de se l'accrocher au menton, de le plier dans sa poche ou dans son sac à main et de le manipuler proprement, à sassité. Quand à la distanciation, elle n'est nullement respectée tout comme le lavage des mains. Alors que pour faire reculer cette pandémie, c'est cette partition qui dépend de nous. Et

tant qu'on ne la jouera pas pleinement, la symphonie de la victoire sur la Covid-19 ne sera qu'un balbutiement.

Pour une maladie qui n'a pas encore de remède la meilleure stratégie pour la vaincre est de l'éviter et dans le cas d'espèce, seul le respect scrupuleux des mesures barrières peut permettre de venir à bout de ce fléau mondial.

Alors réveillons-nous avant qu'il ne soit trop tard et redoublons de vigilance en étant résolument tourné vers une prise de conscience collective et individuelle : s'il ne tenait qu'à moi, ça ne passera pas par moi. Et ce n'est qu'à partir de ce moment que le pire sera derrière nous.

@Dimas

COVID-19:

Examen objectif des accusations américaines contre la Chine concernant le COVID-19

Par French.xinhua

Récemment, certains politiciens et médias américains ont fabriqué des accusations et des mensonges d'une sorte ou d'une autre afin de rejeter le blâme sur la Chine pour leur réponse inadéquate au COVID-19.

Cependant, comme Abraham Lincoln l'a dit, «Vous pouvez tromper quelques personnes tout le temps. Vous pouvez tromper tout le monde un certain temps. Mais vous ne pouvez tromper tout le monde tout le temps.»

Les mensonges s'évaporent à la lumière de la vérité. Il est temps de laisser les faits parler d'eux-mêmes.

À l'avenir, nous continuerons à révéler la vérité au monde chaque fois que de nouveaux mensonges apparaîtront.

Vous trouverez ci-dessous les accusations, les mensonges et les vérités

rétablies sur le COVID-19.

1. Accusation : Le COVID-19 est «le virus chinois»

Réalité rétablie : L'OMS a clarifié que le nom d'une maladie ne devait pas être associé à un pays ou lieu particulier.

2. Accusation : Wuhan est à l'origine du virus

Réalité rétablie : Être le premier à signaler le virus ne veut pas dire que Wuhan est à son origine. En réalité, l'origine du virus n'a pas encore été identifiée. Le traçage de l'origine est une question scientifique sérieuse qui doit être résolue sur la base de la science et étudiée par les scientifiques et experts médicaux.

3. Accusation : Le virus a été créé par l'Institut de virologie de Wuhan (IVW).

Réalité rétablie : Toutes les

preuves disponibles montrent que le SARS-CoV-2 a une origine naturelle, non artificielle.

4. Accusation : Le COVID-19 a été causé par une fuite accidentelle de l'Institut de virologie de Wuhan.

Réalité rétablie : Le Laboratoire national de biosécurité de Wuhan (Laboratoire P4 de Wuhan) d'IVW est un programme de coopération gouvernementale entre la Chine et la France. L'institut n'a pas la capacité d'inventer et de synthétiser un nouveau coronavirus, et il n'y a aucune preuve d'une fuite pathogène ou d'une infection du personnel dans l'institut.

5. Accusation : La Chine propage le virus dans le monde

Vérité rétablie : La Chine a pris les mesures les plus strictes le plus rapidement possible, permettant en grande partie de

contenir le virus au sein de Wuhan. Les statistiques montrent que très peu de cas ont été exportés depuis la Chine.

6. Accusation : Les Chinois ont contracté le virus en mangeant des chauves-souris.

Réalité rétablie : Les chauves-souris ne font pas partie de l'alimentation des Chinois.

7. Accusation : La Chine rouvre les marchés humides d'animaux sauvages

Réalité rétablie : Il n'y a pas de soi-disant «marchés humides d'animaux sauvages» en Chine. La Chine a adopté une législation interdisant toute chasse et tout commerce illicites d'animaux sauvages.

8. Accusation : Les efforts de dissimulation de la Chine ont entraîné la propagation du virus

Réalité rétablie : Ce qui s'est passé est une attaque inattendue par un virus inconnu contre les êtres humains. Il faut du temps pour l'étudier et le comprendre. La Chine a fourni au monde des informations en temps opportun et de manière ouverte, transparente et responsable.

9. Accusation : La Chine a arrêté le médecin Li Wenliang, un lanceur d'alerte

Réalité rétablie : Le médecin Li Wenliang n'était pas un lanceur d'alerte et il n'a pas été arrêté.

10. Accusation : La Chine a tardé à divulguer les informations sur la transmission interhumaine

Réalité rétablie : Les messages de la Chine et de l'Organisation mondiale de la santé ont été opportuns et forts. Les États-Unis connaissent le danger du virus depuis le début.

11. Accusation : La Chine n'est pas transparente en matière de publication des données

Réalité rétablie : La Chine a été totalement ouverte et transparente sur ses données du COVID-19. Les chiffres résisteront à l'épreuve de l'histoire.

12. Accusation : La Chine a dissimulé un grand nombre de cas dans les premiers jours du COVID-19

Réalité rétablie : La révision des données par Wuhan est une pratique internationale courante. En fait, cela prouve que la Chine est ouverte, transparente et responsable. (à suivre)

13. Accusation : La Chine propage de fausses informations sur le COVID-19

Réalité rétablie : La Chine est toujours ouverte et transparente en matière de publication des informations. Au contraire, certains politiciens, universitaires et médias américains qui sont hostiles à la Chine ne cessent de calomnier et d'attaquer la Chine. La Chine est victime des désinformations.

14. Accusation : Le système politique chinois est la cause fondamentale du problème

Réalité rétablie : Le virus ne fait pas de distinction entre les idéologies ou les systèmes sociaux. Le Parti communiste chinois et le gouvernement chinois ont joué un rôle décisif et essentiel pour diriger le peuple chinois dans le succès de la lutte contre le COVID-19.

15. Accusation : La Chine a renvoyé des journalistes américains pour cacher la vérité sur le COVID-19

Réalité rétablie : Les mesures prises par la Chine constituaient une réponse à l'oppression américaine de longue date contre les médias chinois aux États-Unis, surtout la récente expulsion de 60

journalistes chinois. La Chine a publié les informations de manière ouverte, transparente, responsable et rapide.

16. Accusation : La Chine contrôle l'OMS

Réalité rétablie : La Chine soutient fermement le multilatéralisme. Nous menons depuis le début une bonne communication et une bonne coopération avec l'OMS. Cependant, nous n'avons jamais tenté de manipuler l'organisation. La suspension du financement par les États-Unis, le plus grand pays contributeur à l'OMS, a fait l'objet d'une large opposition de la communauté internationale.

17. Accusation : L'OMS n'a pas pris au sérieux la situation du COVID-19 à Taiwan

Réalité rétablie : La région chinoise de Taiwan n'a envoyé aucune alerte à l'OMS. Ce qu'elle a fait était de demander plus de renseignements auprès de l'organisation après que la Commission municipale de la santé de Wuhan a signalé la maladie.

18. Accusation : La Chine a bloqué la tentative de Taiwan d'adhérer à l'OMS

Réalité rétablie : Taiwan, faisant partie de la Chine, n'a pas le droit d'adhérer à l'OMS, dont l'adhésion exige le statut d'État souverain. Le canal de coopération technique entre Taiwan de la Chine et l'OMS est sans entrave.

19. Accusation : La Chine est responsable de la propagation mondiale du COVID-19

Réalité rétablie : Il n'y a aucune base juridique pour tenir la Chine responsable et la faire payer pour le COVID-19. Essentiellement, certains politiciens américains tentent de rejeter le blâme pour des raisons de politique intérieure.

20. Accusation : La Chine profite du COVID-19

Réalité rétablie : Malgré la tâche toujours ardue de lutter contre le COVID-19 sur son sol, la Chine offre des fournitures médicales aux autres pays conformément à sa capacité maximum.

21. Accusation : L'assistance anti-épidémie de la Chine à d'autres pays vise à servir ses fins politiques

Réalité rétablie : L'assistance de la Chine à d'autres pays vise à leur rendre la pareille pour l'aide qu'ils lui ont apportée dans sa réponse au COVID-19. Il s'agit également d'une étape concrète pour réaliser la vision de construire une communauté de destin pour l'humanité.

22. Accusation : La Chine s'ingère dans l'élection aux États-Unis

Réalité rétablie : La Chine respecte le principe de non-ingérence dans les affaires intérieures des autres pays. Si tel est le cas, ce sont certains politiciens américains qui exploitent le dénigrement de la Chine comme tactique électorale.

23. Accusation : La Chine impose des restrictions sur l'exportation de fournitures liées au COVID-19

Réalité rétablie : L'objectif des exigences concernées est de garantir un meilleur contrôle de la qualité.

24. Accusation : La Chine a pris des mesures discriminatoires contre les Africains en Chine

Réalité rétablie : Les mesures de réponses au COVID-19 adoptées par la Chine s'appliquent aux Chinois et aux étrangers, sans aucune discrimination. La Chine adopte une tolérance zéro contre les propos et actes discriminatoires.

Décentralisation

Pascal Edoh Agbové propose

Le processus de décentralisation a abouti le 30 juin 2019, aux élections des conseillers municipaux. Pres-qu'un an après, les défis demeurent en ce qui concerne le développement des communautés et l'éradication de la pauvreté. Une situation qui préoccupe, et qui emmène Pascal Edoh Agbové, Expert en décentralisation et politique de développement, à proposer après constat, dix (10) recommandations qui devront permettre d'en finir avec les difficultés qui annihilent les efforts.

L'on croyait qu'avec la décentralisation qui a abouti le 30 juin 2019, aux élections des conseillers municipaux, régler définitivement le problème de développement des communautés et assurer un mieux-être aux populations.

Mais bientôt un an, le constat laisse à désirer.

Selon Pascal Edoh Agbové, Expert en décentralisation et politique de développement, la situation qui prévaut est structurale en cinq points.

Primo, elle révèle que nombre de conseillers municipaux élus sont peu motivés, maîtrisent peu leurs rôles, s'impliquent peu dans la gestion des affaires communales et sont déçus des avantages attendus de leurs fonctions.

Secundo, la plupart des membres de l'exécutif (Maires et leurs adjoints) ont plus tendance à se référer à leur hiérarchie politique au lieu de créer une véritable alliance des forces vives locales pour des prises de décisions.

Tertio, les administrations en charge du développement des communautés se



contentent plus des tâches administratives (légalisation, célébration de mariage et autres), et se soucient peu des projets de développement conformément aux différents domaines de leur compétence.

Quarto, le constat révèle que jusqu'à présent, les transferts des ressources de l'Etat aux collectivités territoriales n'est pas encore effective comme prévu.

Puis en dernière position, les populations qui devraient jouer un rôle régalien dans la gestion de leurs communautés, n'exercent aucun contrôle citoyen sur les élus.

Une situation de laisser-aller, qui ne promet aucun développement participatif, inclusif et démocratique.

De la nécessité de rectifier le tir

Dans cette logique et pour relever le défi qui s'impose, Pascal Edoh Agbové, propose la nécessité de mettre en place des juridictions administratives dans chaque

préfecture, à défaut dans chaque Chef-lieu, pour la gestion des conflits éventuels entre les élus et les populations locales.

D'autre part, il invite à assurer aux collectivités le transfert des ressources qui devront permettre leur autonomisation réelle et de prendre des décrets et arrêtés relatifs aux décentralisations.

Mieux, il convie dans la mesure du possible, le Comité national de suivi de la décentralisation, à faciliter l'évaluation du processus par des mesures correctives, et par la même occasion, mettre en place, des programmes de renforcement des capacités des élus locaux.

Des programmes qui devront leur permettre d'être à la hauteur des tâches qui leurs sont assignées en matière de développement des communautés.

En ce qui concerne le grand Lomé, il invite à mettre en place, des organes de gestion de district autonome pour une meilleure coordination des actions de développement entre communes et districts.

Mieux encore invite-t-il à redéfinir le rôle des ministères en ce qui concerne la décentralisation.

Dans cette logique et pour une meilleure appropriation du processus, il propose la formation des cadres de l'administration centrale sur les textes relatifs à la décentralisation, et invite les autorités à voter une loi spéciale relative au contrôle de l'action publique par la société civile.

En somme, il s'agit là, des propositions qui devront permettre de réussir la décentralisation et de relever les défis de développement qui s'imposent. **Gapola.net**

Accident de circulation

4 militaires perdent la vie

Les Forces armées togolaises pleurent encore. Quatre des leurs ont péri ce week-end dans un accident de circulation. Le drame a eu lieu au moment où le colonel Bitala Madjoulba assassiné le 04 mai dernier n'est pas toujours inhumé.

L'accident s'est produit le vendredi dernier sur la route de Bafilo au nord Togo.

Le camion des FAT en transit pour Kara a malheureusement fini sa course dans un tournant, selon le site lynx.info

Tous les passagers à bord ont perdu la vie. Notre source évoque l'identification de 4 militaires et un secrétaire du cabinet du Chef d'état-major.

Une enquête a été ouverte pour élucider les causes réelles de cet accident



qui a créé un émoi chez les riverains.

Cet événement malheureux intervient pendant que l'armée togolaise n'a toujours pas fini de pleurer le colonel Bitala Madjoulba. L'enquête ouverte suite

à son assassinat se poursuit et le corps du défunt est toujours à la morgue.

Togobreakingnews.info

NB : Titre changé

Afrique

La production du pétrole et du gaz fortement impactée

La Chambre africaine de l'énergie exhorte toutes les parties prenantes à mettre la sécurité des travailleurs du pétrole et la capacité des compagnies pétrolières à continuer de fonctionner en tête des priorités de l'industrie

Certains vols charters avec du personnel de l'industrie pétrolière et du matériel médical ont été autorisés à atterrir récemment dans certains pays producteurs de pétrole comme le Nigéria, l'Angola, la Guinée équatoriale et d'autres, ce qui a permis une rotation indispensable des travailleurs du secteur pétrolier dans ces pays. La Chambre africaine de l'énergie estime que de telles opérations de vols charters dirigées par des compagnies pétrolières internationales telles qu'ExxonMobil en Guinée équatoriale doivent être étendues à tous les États producteurs de pétrole et les gouvernements devraient immédiatement faciliter ces mouvements.

À l'arrivée, tout le personnel à bord sera mis en quarantaine obligatoire. Ceci est en pleine conformité avec les Directives pour la gestion et la sécurité des travailleurs.

En raison des verrouillages et des restrictions de déplacement soutenues dans le monde, les travailleurs du pétrole ont été contraints de rester sur le site plus longtemps et de travailler des heures supplémentaires, ce qui augmente le risque de blessure avec arrêt de travail dans les opérations de l'industrie pétrolière.

Vers une mobilisation du pétrole

« Que les compagnies pétrolières aient été obligées de maintenir du personnel sur place pendant de longues périodes ou de le retirer, la situation n'est plus



tenable. Les travailleurs du pétrole doivent pouvoir être mobilisés et démobilisés en toute sécurité à l'intérieur et à l'extérieur des chantiers, et les champs doivent être entretenus et exploités par du personnel sain et reposé », a déclaré NJ Ayuk, président de la Chambre africaine de l'énergie avant de poursuivre « Nous exhortons les pays producteurs de pétrole à travailler avec les compagnies pétrolières et aériennes pour adhérer aux Directives de la Chambre et assurer la sécurité des mouvements du personnel du secteur pétrolier à travers le continent. Nous continuons d'avoir un dialogue positif avec les gouvernements et l'industrie à ce sujet ».

Au milieu de restrictions de voyage prolongées, la Chambre africaine de l'énergie exhorte toutes les parties prenantes à mettre la sécurité des

travailleurs du pétrole et la capacité des compagnies pétrolières à continuer de fonctionner en tête des priorités de l'industrie. Plusieurs vols spéciaux supplémentaires peuvent et doivent être organisés à destination et en provenance des pays africains producteurs de pétrole.

Il existe également une opportunité pour les compagnies aériennes commerciales pour opérer des vols charters spéciaux entre les principaux pays pétroliers tels que la Guinée équatoriale, le Gabon, le Congo, le Soudan du Sud, l'Angola, le Ghana et le Nigéria sur une base bimensuelle, et dans lesquels les compagnies pétrolières pourraient réserver des sièges pour leur personnel. Sans un tel mouvement, la production à travers les champs pétroliers et gaziers africains pourrait être fortement affectée et la sécurité de nos travailleurs pourrait être mise en danger.

afrique-news.info

Santé

Corrélation entre tabagisme et coronavirus, les fumeurs, personnes à haut risque

La pandémie du Coronavirus fait des victimes à travers le monde. Parmi les victimes de cette pandémie, il y a les personnes potentiellement à risque ou présentant des prédispositions dues à la faiblesse de leur système immunitaire. Mais alors, quelle est le rapport entre Covid19 et les fumeurs ? Plusieurs spéculations sont légions, l'une en contradiction avec les autres.



En effet, plusieurs informations sont véhiculées à tort ou à travers depuis le début de cette pandémie. Pour ce qui est du rapport entre le tabagisme et le covid19, plusieurs informations spéculent. L'organisation mondiale de la santé est quant à elle péremptoire. Le tabagisme expose à une infection au coronavirus. Une précision qui se trouve être en contradiction directe avec les informations véhiculées jusqu'à présent. Ceci vient contredire les informations qui faisaient état de ce la cigarette ou encore le tabac, protégeaient contre Coronavirus. Selon la conclusion de l'OMS, avoir fumé longtemps ou être fumeur expose beaucoup plus une personne au Covid-19. C'est la conclusion tirée par l'organisation mondiale de la santé à l'issue de la rencontre des experts de la santé publique réunis le 29 avril 2020 dernier.

Ainsi, cette conclusion est le résultat du bilan des études passées en revue par ces spécialistes de la santé et qui ont conclu que « les fumeurs risquent davantage de contracter une forme sévère de la COVID-19 que les non-fumeurs ». Car, il n'est pas un secret pour personne que fumer affaiblit la fonction pulmonaire. Or, « la COVID-19 est une maladie infectieuse qui touche principalement les poumons. Le fait de

fumer affaiblit la fonction pulmonaire, rendant l'organisme moins résistant aux coronavirus et à d'autres agents pathogènes », indique l'OMS dans un communiqué aux termes de la rencontre des experts de santé. Ainsi, les personnes souffrantes des maladies aggravées par le tabagisme qui fragilisent le système immunitaire notamment le cancer, les affections respiratoires, les maladies cardiovasculaires et le diabète, sont potentiellement des personnes à risques susceptibles de faire la forme grave du Coronavirus si elles sont atteintes du Covid19. Ceux donc ces personnes qui meurent le plus souvent de Covid19.

Il convient de rappeler que selon les rapports de l'OMS, le tabagisme fait plus de 8 millions de victimes chaque année dans le monde à savoir, plus de 7 millions de ces décès sont dus à la consommation de tabac et environ 1,2 million au tabagisme passif. L'OMS, conclut en invitant les chercheurs, les scientifiques et les médias à la prudence pour ce qui est de leurs analyses notamment sur la corrélation entre le tabagisme et le covid19 surtout sur les allégations non étayées selon lesquelles le tabac ou la nicotine pourraient réduire le risque du Covid-19

afrique-news.info

États-Unis

Un africain à la tête de l'opération « Warp Speed ou Vitesse éclair », pour trouver un vaccin contre Covid-19

Toute l'humanité ne cesse de se mobiliser de par la planète depuis des mois à trouver un remède contre Coronavirus. Que se soit en Afrique, en Europe, en Asie ou en Amérique, les chercheurs sont mobilisés. Et justement, le président américain, a jugé utile de nommer à la tête de l'opération spéciale chargée de trouver un vaccin contre Covid19 d'ici la fin de l'année.

En effet, c'est à un africain avec un très long parcours que Donald Trump a choisi parmi quatre candidats, de confier par le président américain, la responsabilité de la directrice scientifique de l'opération « Warp Speed », c'est-à-dire « Vitesse de l'éclair », pour coordonner et accélérer la recherche d'un vaccin contre covid-19 avant la fin de l'année 2020. Il s'agit du marocain, Moncef Slaoui, né en 1959 à Agadir au Maroc, à 600 km au sud de la capitale. Brillant élève, Moncef Slaoui a eu son bac en 1976 à l'âge de 17 ans avant de s'envoler en Europe, précisément en France puis en Belgique pour des études de médecine. Assisté d'un Général, Gustave Perna, en charge de la logistique, les yeux et les oreilles du monde entier sont désormais rivés sur lui. L'objectif à lui assigné par Donald Trump, est est clair « fournir 100 millions de doses de vaccin en novembre, date des présidentielles américaines, 200 millions de doses de vaccin en décembre et 300 millions d'ici janvier. », rapportent nos confrères de financialafrique

Parcours professionnel

Inscrit à l'Université Libre de Belgique (ULB), Moncef Slaoui, décroche un doctorat en immunologie et en biologie



moléculaire et réalise un post-doctorat dans plusieurs universités américaines. En 1985, le chercheur marocain revient à l'ULB pour y enseigner l'immunologie et à l'Université de Mons. Son parcours prend une inflexion vers le privé. Le scientifique intègre Smithkline Rit (ancêtre de GSK bio, à Rixensart) où il développe des vaccins viraux. En 2016, il était l'une des cinquante personnalités qui changent le monde selon le magazine « Fortune », rappelle l'Echo. Citoyen marocain mais aussi belge par son mariage et américain de Philadelphie par adoption, Moncef Slaoui fait partie de ces fuites de cerveaux du

continent africain vers d'autres continents.

Si le chantre du nationalisme américain qu'incarne Donald Trump, choisit un africain d'origine, musulman de surcroît, pour diriger cette mission de cette envergure, cela en dit long sur aussi bien les compétences de l'homme dans ce domaine. Moncef Slaoui, ex numéro 2 du géant pharmaceutique GSK, se dit optimiste pour réussir sa mission afin de trouver, non pas un vaccin, mais un bon vaccin. Le Maroc et l'Afrique s'en félicitent au même titre que la Belgique.

afrique-news.info

Industrie agroalimentaire

Tout savoir sur le projet pilote d'agropole de Kara

Avec la mise en place prévue des industries agroalimentaires à travers les agropoles, le Togo veut tirer un grand profit du secteur agricole qui emploie au moins 60% de la population. Pour rendre prospère l'industrie agroalimentaire, le pays s'est doté d'un projet pilote d'agropole dénommé « pôle de croissance agricole ». Pour accroître les chances de tenir le pari, des fonds ont été mobilisés et sont destinés à soutenir le projet, lequel vise à soutenir les agriculteurs, à rehausser la compétitivité du secteur et à garantir la sécurité alimentaire sur l'étendue du territoire.

Le gouvernement togolais a mobilisé 38 milliards de francs CFA pour la phase pilote mise en œuvre à Kara. Son objectif est de développer dix (10) agropoles à l'horizon 2030 et de lancer deux (02) autres projets au cours des trois (03) prochaines années.

Valeur ajoutée

Les régions des Savanes, Kara, Centrale et Plateaux ont une population exclusivement agricole qui ont pris du poil de la bête ces dernières années grâce au soutien des autorités qui ont mis en place le Mécanisme incitatif de financement agricole fondé sur le partage des risques (Mifa SA) ainsi que d'autres projets non moins importants. De fait, la mise en place des agropoles permettra aux régions de résister, entre autres, aux caprices de la nature, en



particulier en période de sécheresse. Des infrastructures logistiques seront construites dans ces régions et faciliteront la mise en place de parcs agro-industriels (électrification, eaux, télécommunication). Ceci aidera les petits agriculteurs et les gros investisseurs du secteur agricole à poursuivre sans difficultés majeures leurs activités ou leurs investissements.

En somme, la politique de mise en place des agropoles va contribuer dans un premier temps à réduire la pauvreté, principalement en milieu rural avec une diminution de plus de 15% dans les cinq (05) prochaines années (de 68.7% à 53.7%), à la création d'emplois que les statisticiens évaluent à plus de 24.837 dont près de 40% pour les femmes. Ensuite, elle créera de la richesse en milieu rural et réduira le déficit de la balance commerciale agricole ; assure le ministère de l'Agriculture, de la Production animale et halieutique.

Source: Togotopnews.com

PRÉCAUTIONS POUR ÉVITER LE CORONAVIRUS

MESSAGE DE TOGO TERMINAL FILIALE DU GROUPE BOLLORE

TOGO TERMINAL
LOMÉ



Se laver fréquemment les mains à l'eau et au savon ou avec une solution à base d'alcool.



Éviter de cracher et de se moucher sur le sol.



Se couvrir la bouche et le nez avec un masque médical, un mouchoir en papier ou le creux du bras lorsqu'on tousse ou éternue; puis jeter le masque ou mouchoir et se laver les mains.



Si l'on porte un masque facial, s'assurer de bien couvrir la bouche et le nez ; éviter de toucher le masque qui est en place, le jeter immédiatement après utilisation s'il est à usage unique, et se laver les mains aussitôt après.



Éviter tout contact étroit non protégé avec des personnes ayant la fièvre et la toux et consulter un médecin en cas de fièvre, toux et difficultés respiratoires.



En cas de maladie pendant le voyage, informer le conducteur ou l'équipage, consulter un médecin sans tarder et partager ses antécédents de voyage.



Éviter tout contact direct non protégé avec des animaux sauvages ou d'élevage et des surfaces en contact avec des animaux.

NUMÉROS VERTS

+228 22 22 20 73 / 91 67 42 42

FORUM ANNONCE



TOGOCOM 100 JOURS DE CHANGEMENT POUR VOUS

Depuis le 25 Novembre 2019, nous avons entrepris un vaste programme de transformation pour révolutionner le secteur des télécommunications et du numérique au Togo et devenir une référence dans la sous-région.

Ce programme s'inscrit dans le Plan National de Développement (PND) et offrira à chaque togolais le meilleur du haut-débit, de la téléphonie mobile et du mobile money. Conformément à ses engagements Togocom a lancé son programme d'investissements de près de 245 millions d'euros (160 milliards de francs CFA) sur quatre (4) ans. Pour les 100 premiers jours du changement, Togocom souhaite établir un premier bilan de ses actions concrètes et des premiers bénéfices tangibles pour ses clients.

Nos accomplissements en chiffres



97

Nouveaux sites 2G/3G+ depuis début 2020 vs 44 en 2019



170 000

Nouveaux abonnés mobiles 4G+



400

Sites actifs en réseau 4G+



42 Mbps

En vitesse de téléchargement maximum sur le réseau 4G+ de TogoCel



+30 000

Points marchands Mobile et T-Money de proximité



Améliorer la qualité de service

Amélioration de la disponibilité des services avec un meilleur accès voix, data et mobile money

- Sécurisation de la sortie internet (lien terrestre vers le Ghana)
- Création d'un centre de pilotage opérationnel convergent avec suivi quotidien de la qualité de service
- Taux de disponibilité du réseau > **99%**
- Taux de coupure de communications < **0.40%**

Renforcer le réseau

Amélioration de la vitesse et de fluidité des communications sur toutes les technologies (2G/3G+/4G+ & Fibre)



Améliorer l'expérience client

- Regroupement des équipes TogoCel et TogoTelecom au sein du même siège (équipes transverses et unifiées)
- Instauration d'un dialogue social et mise en place d'une politique de formation interne (**624 heures** réalisées)
- Fusion des agences TogoCel et TogoTelecom

Nos prochains objectifs

- Modernisation de nos agences commerciales
- Simplification de nos offres commerciales
- Déploiement de la 4G+
- Nouveaux services mobile money innovants

Rendez-vous trimestriel

Nous communiquerons un bilan de nos réalisations et bien sûr les bénéfices directs et concrets dont chacun de nos clients pourra profiter.

Je remercie sincèrement nos collaborateurs et tous nos partenaires pour les efforts consentis pendant ces 100 premiers jours. Nous savons tous qu'il y a encore beaucoup d'améliorations à accomplir. Mais je peux vous affirmer que nous sommes tous engagés à donner le meilleur de nous-même au quotidien pour accélérer notre transformation et offrir à nos clients ce qu'ils sont en droit d'attendre.



Paulin Alazard, Directeur Général Togocom

Groupe Forum Presse (GFP)

Directeur Général chargé de la Publication

Jean-Baptiste K. D. DZILAN

(alias Dimas DZIKODO)

B.P. 81 129 Lomé-TOGO

Siège : Ancien Immeuble Air Burkina Tokoin Wuiti

Tél 22 61 14 72 / 93 53 54 55 Fax 22-22-09-51

E-mail : forumquotidien@gmail.com

Récépissé n°200/15/05/03/HAAC

Directeur de Rédaction

Comité de Rédaction

Ayi ATAYI

Kiwi AMEGAH-WOVOE

Michel AKOETE

Infographie

ALLYN EKOUÉ MOBALI

Directeur Commercial : Norbert APETOH

Technicien Informatique: Mobali E. ALLYN

Imprimerie SDR (22 22 06 49)

Tirage : 5000 exemplaires